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企业的共同发展；要鼓励民营企业

与其他所有制企业公平竞争；要鼓

励民营企业与其他所有制企业互利

合作；要保障民营企业与其他所有

制企业的平等监管；要平等保护民

营企业与其他所有制企业；要明确

各级政府促进民营经济发展的法定

职责；要建立监察机关对公职人员

侵犯民营企业权益的专项监察制度；

要明确司法机关保护民营企业权益

的法治要求。

刘俊海甚至特别提到，他反对

国有企业打英雄牌，也反对民营企

业打悲情牌，更要反对跨国企业打

霸王牌。“合同争讼解决彻底回归

契约精神”，这才是平等保护各种

所有制企业的明智之举，也是对非

公有制经济的最大保护。总之，在

民营经济需要更多法治与公平的时

刻，民营经济促进法无疑将是一颗

法治“定心丸”。

创新，共创更好的中国

在 调 回 欧 洲 担 任 丹 佛 斯 工 业

自动化部门全球高级副总裁后不

久，托马斯·肯尼尔德斯又回到中

国。目前，他担任雅苒海洋技术公

司的首席执行官。前不久，他还曾

代表雅苒公司向“全球最强风帆货

船”“Berge Olympus”号提供翼帆

装置发表看法。他说，风力辅助推

进有可能为航运业实现净零排放提

供直接的长期解决方案。

比起欧美企业来，中国的企业

是否创新能力就一定弱呢？高子程

认为，并非如此。“出台民营经济

促进法，就将有利于夯实社会主义

经济基础，对新业态、新模式、新

动能，对就业、财税、科技创新，

对市场信心与活力，对内循环与外

循环协同发力具有不可替代的重要

作用。”高子程表示。

智纲智库创始人、曾在新华社

供职十余年的王志纲先生回忆到一

段往事。上世纪 90 年代初，厉有为

担任深圳市领导期间，组织市政府

机关为寻找和培养有发展前途的中

小高科技企业进行调研。在位于南

山的华为办公室听任正非汇报，任

正非说，华为已经研制出 08 型程控

交换机，比起当时中国市场上普遍

使用的 04 机来，无论是性能、容量、

性价比都遥遥领先，市场很广阔，

但当时最大的困难就是缺资金。厉

有为在问明当时华为的资金缺口是

3000 万元，却拿不出抵押担保后，

立即表示，这确实是困难。“我只

能回去看看哪家银行看好你的产品

愿意贷款。”

陪同厉有为去调研的时任深圳

人民银行行长王喜义悄悄问厉有为

秘书鲁毅，厉有为和任正非是啥关

系？言下之意，仅仅百来个员工的

民营企业，怎么可能在没有抵押的

情况下拿下那么多贷款？果然，厉

有为找了好几家银行，都遭遇摇头。

直到找到建设银行行长惠小兵。厉

有为对之说：“我认为华为可以，

建议你去看看，他们要 3000 万，你

给不给、给多少由你自己决定。”

惠小兵通过调研，最终决定批 3000

万元贷款。“这些钱，我转了个弯，

贷款是给四川买家的。”惠小兵如

此向厉有为汇报。王志纲称，这是

华为当时拿到的最大的，也是第一

笔无抵押无担保的买方贷款。

回看这段贷款过程，厉有为并

没有生硬地要求某家银行必须贷款

给华为。哪怕他认为华为 08 型程控

交换机项目潜力很大，他也只是请

有点儿动心的惠小兵亲自去调研，

再自行决定。这就颇有点儿服务型

政府的味道了。另一件事，亦能看

到厉有为当年对华为这一民营企业

是如何做好服务的。按照王志纲的

说法，当年，邮电部曾下发文件到
下图：华为技术有限

公司深圳板田基地。


